
A
Marsala nell’ultimo anno, c'è una vera e pro-
prima emergenza sul fronte del maltrattamento
degli animali. Senza creare allarmismi, i fatti

parlano chiaro. Dopo il gatto torturato in contrada
Amabilina – ignoti lo avevano sbattuto nei muri provo-
candogli fratture mortali – altri casi si sono verificati
sia nella stessa zona che in altre parti del territorio li-
lybetano. Qualche giorno fa è accaduta un’analoga
grave vicenda a Digerbato: due cani meticci legati alle
zampe, sono stati ritrovati morti; uno ucciso a colpi di
pietre e l’altro probabilmente strangolato. Un ritrova-
mento indubbiamente macabro. Non si sa ancora se
siano tutti casi legati solo ai randagi del territorio, molti
dei quali vengono catturati dal canile per essere steri-
lizzati e immessi nuovamente nel loro habitat naturale.
Come qualche tempo fa ci disse l’Oipa - Protezione
Animali, i cani devono essere reimmessi nel luogo in
cui sono stati catturati perché conoscendo la zona
sanno come procacciarsi il cibo. In caso contrario
l’animale, per sua natura vulnerabile spesso di fronte
alle azioni dell'uomo, potrebbe smarrirsi e anche mo-
rire. Ma di grave c’è anche quello che non vorremmo
mai diventasse un fenomeno, come qualche video messo
in rete su You Tube dimostra. Nelle ultime ore l’Orga-
nizzazione Italiana Protezione Animali sezione di Mar-
sala, ha diramato una nota in seguito ai casi di
maltrattamenti, sevizie e scomparsa di animali. “Chie-
diamo a tutti i cittadini di collaborare, segnalando, tra-
mite messaggio privato sulla pagina Facebook OIPA
Marsala o sul gruppo Facebook OIPA Marsala-An-
nunci Locali, i fatti accaduti relativi ad animali scom-
parsi, feriti, maltrattati o uccisi in modo anomalo, con
foto, affinchè si possa al meglio monitorare zona per
zona”, scrive il delegato OIPA Milena Urso sui Social.
Va ricordato anche che, nel luglio 2004, con la riforma
del Codice Penale, torturare o uccidere gli animali è
punito con la legge n. 189. La norma così recita:
“Chiunque, per crudeltà o senza necessità, cagiona la
morte di un animale è punito con la reclusione da tre
mesi a diciotto mesi”. Maltrattamento, abbandono,
combattimenti e doping di animali sono puniti con pene
più severe e il reato non è più estinguibile con l'obla-
zione, ovvero il pagamento volontario di una determi-
nata somma, prima dell'apertura della causa. Se
qualcuno assiste o è a conoscenza dei casi contemplati
dalla norma deve denunciare i fatti al locale Commis-
sariato di Polizia. Ma spesso si ha paura di denunciare.

Legge 189/2004
di Claudia Marchetti
CIL ORSIVO
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La parlamentare Pd sul futuro del “Borsellino”

CRONACA Senza riscaldamento il plesso Asta e il Liceo Scientifico. Problemi alla scuola di via Baglio a Petrosino

Gli studenti, si sa,
dopo le lunghe fe-
stività di Natale

ritornano poco volentieri a
scuola. Quest'anno però
hanno avuto un motivo in
più. Non tutti natural-
mente. Il freddo intenso
che caratterizza questo
scorcio di inizio d'anno,
non è rimasto fuori dalle
aule. In alcuni casi, com-
plice la mancanza di riscaldamento,
è entrato dentro le scuole a tenere
compagnia a studenti ed insegnati.
Vediamo di capire cosa è accaduto.
“Sapevamo che in alcune realtà alla
ripresa delle lezioni avremmo avuto
problemi – ci dice l'assessore alla
pubblica istruzione Anna Maria
Angileri, che troviamo all'ufficio
tecnico impegnata a fronteggiare
quelle che lei stessa ci ha definito
una non emergenze - . Al plesso
Asta ci sono stati dei problemi di
natura tecnica legati al corretto fun-
zionamento dell'impianto di riscal-
damento. Prima non potevamo
intervenire perché il Bilancio co-
munale non era stato approvato.
Quindi non avevamo la disponibi-
lità economica per farlo. Ora, esple-
tate le formalità burocratiche,
stiamo accelerando la soluzione del
problema. Così come stiamo fa-
cendo per il plesso di contrada Ca-
sazze”. I problemi però a Marsala
come in tutte le realtà della provin-
cia, non riguardano soltanto alcuni
edifici che ospitano la scuola pri-
maria e gli istituti comprensivi. La
nostra redazione ha raccolto anche
le proteste di studenti e genitori di
scuole superiori. “Sono a cono-

scenza – ci dice l'assessore che è
anche preside dell'Istituto Magi-
strale – che, per esempio, allo
Scientifico non è attivo il riscalda-
mento. Si tratta di problemi legati
alla burocrazia dell'ex provincia da
cui le scuole dipendono. Come  as-
sessore insisterò con quello che ri-
mane dell'ente cosiddetto
intermedio. Come dirigente scola-
stico invito i miei colleghi ad intra-
prendere azioni di protesta
comuni”. Per cercare di capire di
più abbiamo sentito il funzionario
provinciale che si occupa del set-
tore. “Abbiamo invitato le scuole
superiori ad effettuare le volture dei
contatori per intestare il servizio ad
ogni singolo istituto che così si
potrà regolare come previsto dai re-
golamenti interni – ci ha detto Lo-
redana Cantalicio, responsabile del
settore scuole della provincia. A
quanti lo hanno effettuato abbiamo
“girato” i soldi per fare fronte alle
incombenze. Le altre bollette an-
cora intestate all'Ente, sono state
pagate. Il tutto come si capisce, le-
gato alla sempre più esigua man-
canza di fondi e alla incertezza sul
futuro dell'ex provincia. Per quanto
riguarda il nostro Ente possiamo

dire che per il 2016 il bi-
lancio è stato approvato
correttamente e senza fare
debiti. In altre realtà, come
si apprende dagli organi
d'informazione, si è fatto
fatica a pagare gli stipendi
dei dipendenti”. Anche da
Petrosino sono giunte la-
mentele circa il plesso di
scuola elementare di via
Baglio. Sull'argomento è

intervenuto il sindaco. “Soltanto
ieri mattina ho saputo che la caldaia
del plesso scolastico di via Baglio
non era in funzione – ci ha detto
Gaspare Giacalone -. Ho immedia-
tamente chiamato il Preside del-
l'istituto comprensivo Nosengo che
mi ha riferito che è necessario so-
stituire una valvola e che lui stesso
aveva già provveduto ad ordinare.
Il pezzo arriverà tra un paio di
giorni. Ricordo però che il Comune
concede un contributo annuale alla
scuola proprio per fare fronte a
spese di questo genere. Nonostante
tutto e preoccupandomi dei bam-
bini, ho dato subito la disponibilità
da parte del Comune ad acquistare
e consegnare delle stufe per affron-
tare i prossimi giorni fino alla ripa-
razione della caldaia. Le stufe nella
giornata di ieri erano già attivate
nelle aule. Non è serio speculare su
queste questioni come qualcuno
prova fare, attribuendo responsabi-
lità che non sono affatto fondate.
Questo genere di speculazioni, fatte
mentre ci sono dei bambini al
freddo, sono squallide e non sono
disposto ad accettarle da parte di
nessuno”.
[ gaspare de blasi ]

“Dalla nota metodologica predisposta dall’as-
sessorato alla Salute, che costituisce l’ossa-
tura della nuova Rete ospedaliera regionale,

emerge che il presidio ‘Paolo Borsellino’ di Marsala non
solo non subirà alcun depotenziamento come qualche
‘gufo’ aveva ipotizzato, ma al contrario verrà promosso a
‘spoke’, con un conseguente miglioramento dell’offerta
sanitaria e un potenziamento dei servizi". Così il deputato
regionale del Pd Antonella Milazzo commenta la notizia
diffusa ieri dall’Asp di Trapani e in cui si inserisce anche
il nuovo inquadramento dell’ospedale di Marsala, che sarà
Dea (Dipartimento di emergenza urgenza e accettazione)
di primo livello così come il Sant’Antonio Abate di Tra-
pani. Di fatto i due nosocomi saranno parificati, mentre
Alcamo, Castelvetrano e Mazara vengono confermati pre-
sidi di base. Salemi, invece, verrà accorpato al capoluogo.
“Nel giro di qualche giorno siamo passati dalla possibilità
di un depotenziamento a un riconoscimento che consen-
tirà al Paolo Borsellino di avere servizi che come ospedale
di base non avrebbe avuto”. [ ... ]

...continua in seconda
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L’arrivo del freddo scuote le scuole
al ritorno dalle vacanze natalizie
L'ASSESSORE ANGILERI: “STIAMO INTERVENENDO PRONTAMENTE”. IL SINDACO GIACALONE: “FORNITE LE STUFE D'EMERGENZA”

POLITICA

Milazzo: “Per l’ospedale 
un risultato straordinario”

PLESSO “G. E S.  ASTA” DI MARSALA
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Ad Anna Grassellino
il "Pecase" 2017

Anna Grassellino è sempre più nel Gotha della ri-
cerca scientifica negli Stati Uniti d'America. Dopo
aver fatto incetta di riconoscimenti negli ultimi
anni per i suoi studi innovativi sugli acceleratori
di particelle, la scienziata marsalese verrà adesso
insignita del “Pecase” (Presidential Early Career
Award for Scientists and Engineers), la più alta
onorificenza conferita dal Governo degli Stati
Uniti a professionisti della scienza e dell'ingegne-
ria nelle prime fasi della loro carriera di ricerca
indipendente. Si tratta di un premio che è stato
istituito nel 1996 da Clinton per dare il giusto me-
rito ai tanti giovani che si distinguono nel mondo
della ricerca scientifica e che in generale conferma
l'attenzione che il governo americano riserva a un
settore ritenuto strategico nel sistema culturale
statunitense e in cui ogni anno confluiscono molti
italiani di talento che non hanno modo di far frut-
tare le proprie potenzialità nel vecchio continente.
Il premio, attribuito dal governo guidato da Ba-
rack Obama, verrà consegnato dal nuovo presi-
dente americano Donald Trump. Nel dare notizia
del nuovo riconoscimento, Anna Grassellino ha
voluto ringraziare i colleghi del Fermilab, il ma-
rito Alexander Romanenko e la sua famiglia mar-
salese (la madre Anna Maria Angileri, il padre
Vincenzo Grassellino e la sorella Laura). Il “Pe-
case” segue a distanza di qualche mese il premio
della U.S. Particle Accelerator School per il 2017,
ritirato da Anna Grassellino nel corso di una ceri-
monia tenutasi in autunno in California.

SINDACATI

Comunicazione
scuole, oggi sit-in

Si terrà oggi, a partire dalle
10, di fronte la Prefettura di
Trapani, un sit-in degli as-
sistenti alla comunicazione
per studenti disabili, orga-
nizzato da Filcams Cgil,
Fisascat Cisl e Uiltucs Tra-
pani per manifestare contro
i ritardi con cui diverse am-
ministrazione comunali del
trapanese stanno svol-
gendo le procedure per ga-
rantire proprio l’assistenza
all’autonomia e alla comu-
nicazione per gli studenti
con disabilità uditiva e vi-
siva. Da gennaio 2017, in-
fatti, il servizio non è più
gestito da Libero consorzio
Comunale di Trapani,
bensì dalle singole ammi-
nistrazioni comunali.
“Nelle ultime settimane –
affermano i segretari gene-
rali Filcams Cgil, Fisascat
Cisl e Uiltucs Anselmo
Gandolfo, Mimma Cala-
brò e Mario D’Angelo –
abbiamo avuto interlocu-
zioni dirette con tutte le
amministrazioni munici-
pali del territorio. Il pro-
blema è serio”.

VIABILITÀ

Via Angileri, cambia
il senso di marcia

Cambia il senso di marcia
della via Francesco Angi-
leri, la piccola strada (pa-
rallela a via Mario
Nuccio) che collega via
Roma con via Mazzini,
con unica direzione verso
quest'ultima. Con provve-
dimento della dirigente
della Polizia Municipale,
Michela Cupini – in cui
sono riportate le motiva-
zioni della decisione - il
senso unico di marcia è
stato pertanto invertito,
con circolazione veicolare
ora consentita da via Maz-
zini verso via Roma. Per
cui, secondo i nuovi or-
dini, venendo dalla via
Roma si può solo girare
verso la via Itria.

Rodriquez chiede il ripristino della bocca nord e di intervenire su organico e sede della Polizia MunicipalePOLITICA

Il Consigliere comunale del Movi-
mento 5 Stelle, Aldo Rodriquez, ha
inviato tre interrogazioni al sindaco

di Marsala, al presidente del Consiglio
comunale e al segretario generale, in me-
rito allo Stagnone e ai Vigili urbani. Per
quanto riguarda la Riserva Orientata,
Rodriquez fa sapere che occorre proce-
dere alla riattivazione della bocca nord
che separa la Laguna dal mare aperto al
fine di salvaguardare la flora e la fauna
che insistono nella zona. “La nascita del-
l'isola ha chiuso una parte di mare in ori-
gine aperta e qui, non essendoci correnti
necessarie al ricambio, l'acqua è dive-
nuta stagnante, con una temperatura al di
sopra del normale”, ha fatto sapere il

Consigliere. L'habitat perfetto per talune
specie di animali e di piante acquatiche.
“Ciò era stato già sollecitato dall'asso-
ciazione “Vivere Marsala” anni fa – ha
fatto sapere l'esponente 5 Stelle -. In-
tendo conoscere se le Autorità intendono
procedere ad iniziative volte a ripristi-
nare la bocca nord”. Ma le interrogazioni
a risposta scritta vertono anche la situa-
zione vigente all'interno della Polizia
Municipale di Marsala. Da almeno 7
anni infatti, la sala conferenze del Co-
mando di via Ernesto Del Giudice è stata
dichiarata inagibile così come l'autori-
messa sottostante; per cui le auto dei Vi-
gili stazionano fuori l'immobile notte e
giorno. “Vorrei sapere quali sono i mo-

tivi tecnici per i quali sono dichiarati
inagibili e cosa intende fare l'Ammini-
strazione per ripristinarli”, ha fatto sa-
pere Rodriquez. L'ultima interrogazione
riguarda lo stato di agitazione dei Vigli
urbani indetto dal Csa: “Tra i motivi
sembra esserci l'esiguità dell'organico
che è alla base dei disagi della categoria
e di certi disservizi. Da anni, infatti, l'or-
ganico è andato diminuendo per pensio-
namenti senza che le amministrazioni
che si sono succedute alla guida della
Città abbiano mai pensato di fare le as-
sunzioni "a concorso". Anche qui il con-
sigliere pentastellato chiede
delucidazioni all'Amministrazione lily-
betana.

Interrogazioni 5 Stelle su Stagnone e Vigili urbani

Il nuovo dirigente prende il posto di Teofilo Belviso alla guida della locale Polizia di StatoMARSALA

Il dottor Salvatore Altese è il nuovo Di-
rigente del Commissariato di Polizia di
Marsala. Originario di Siracusa, sposato

e padre di due ragazzi, annovera nel suo cur-
riculum diverse esperienze nella Polizia di
Stato. Presso la Questura di Siracusa, dopo
aver iniziato come Funzionario nella Divi-
sione Anticrimine, ha fatto parte dell’Ufficio
di Gabinetto e si è occupato di immigra-
zione.  Ha lasciato la dirigenza del Commis-
sariato di Noto, ultimo incarico ricoperto,
per mettere a disposizione del Commissa-
riato di Marsala tutta la sua esperienza, ma-

turata per lungo tempo anche nel campo
della gestione del personale. Altese, che si è
insediato ieri 9 gennaio,  prende il posto di
Teofilo Belviso. Ad arricchire l’organico
della Questura di Trapani anche la dotto-
ressa Sara Puzzer  e il dottor Giuseppe Pul-
lara, due giovani Funzionari provenienti
dalla Scuola Superiore della Polizia di Stato.
Dopo l’esperienza a Trapani, sono stati de-
stinati a nuovi incarichi il Dottor Antonio
Squillaci e la Dottoressa Laura Tuccio, en-
trambi trasferiti presso la Questura di Pa-
lermo.

Salvatore Altese alla guida del Commissariato

CONTINUA DALLA PRIMA

SALVATORE ALTESE

[ Milazzo: “Per l’ospedale un

risultato straordinario” ] - In
particolare, negli ospedali Dea
di primo livello, oltre alle pre-
stazioni fornite dagli ospedali
sede di Pronto Soccorso, ven-
gono garantite anche le fun-
zioni di osservazione e breve
degenza, di rianimazione e,
contemporaneamente, si de-
vono assicurare interventi dia-
gnostico-terapeutici di
medicina generale, chirurgia
generale, ortopedia e trauma-
tologia, cardiologia con UTIC
(Unità di Terapia Intensiva
Cardiologia). Sono inoltre as-
sicurate le prestazioni di labo-
ratorio di analisi
chimico-cliniche e microbiolo-
giche, di diagnostica per im-
magini, e trasfusionali. “E’ un
risultato straordinario, il mas-
simo a cui potevamo aspirare”,
aggiunge la Milazzo congratu-
landosi con l’assessore Baldo
Gucciardi per il lavoro svolto
nel porre le basi “per una reale

modernizzazione del sistema
sanitario a Marsala e nella pro-
vincia di Trapani”.  “Vale la
pena ricordare – sottolinea An-
tonella Milazzo – che veniamo
da una situazione di emer-
genza, determinata da un
modo di concepire la sanità
che aveva prodotto la moltipli-
cazione dei posti letto per no-
minare nuovi primari e che si
basava su convenzioni a prezzi
gonfiati con cliniche private
legate a personaggi poi con-
dannati per mafia. E’ stato
questo sistema a mettere in gi-
nocchio la sanità siciliana. Ab-
biamo risanato i conti nel
rispetto di quanto previsto dal
piano di rientro. Accanto a
questo lavoro, abbiamo dovuto
anche affrontare quanto previ-
sto dal decreto Balduzzi, che
prevedeva il blocco delle as-
sunzioni. Con il risultato che,
come dice l’assessore Guc-
ciardi, nella sanità siciliana
mancano in organico 9000

unità lavorative”. Uno scena-
rio che di fatto ha prodotto la
situazione di emergenza che i
cittadini ben conoscono e che
li porta, tra le altre cose, ad af-
frontare attese interminabili al
Pronto Soccorso di Marsala,
dove resta in servizio soltanto
un medico. “Quello che si sta
costruendo – spiega ancora la
parlamentare regionale del Pd
– mira a superare l’emergenza
e ad assicurare una sanità fun-
zionale e funzionante ai citta-
dini”. Il passo successivo sarà,
in quest’ottica, l’avvio della
procedura concorsuale che do-
vrebbe portare alle assunzioni

del personale che dovrebbe
consentire di sanare l’emer-
genza attuale e di ringiovanire
la pianta organica. La nota me-
todologica dell’assessorato
sarà adesso oggetto di qualche
altro passaggio istituzionale
con la commissione dei sin-
daci, l’Ars e il Ministero della
Salute, con cui – garantisce la
Milazzo – “c’è un’interlocu-
zione avanzata che ci dà tran-
quillità”. Verosimilmente,
entro l’estate si dovrebbe com-
pletare l’iter. “Sperando – con-
clude l’esponente del Pd – che
la politica non ci metta lo zam-
pino…”. [ vincenzo figlioli ]

L’INGRESSO DEL “P. BORSELLINO”

ANNA GRASSELLINO

VIA FRANCESCO ANGILERI
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La comicità graffiante
di Giovanna La Parruc-
chiera è diventato un
libro ricco di aneddoti e
racconti dal titolo: “Ge-
nius_a. Il diario di Gio-
vanna La Parrucchiera”,
pubblicato dalla casa
editrice Tatzebao. Si
tratta della prima rac-
colta ragionata degli in-
terventi apparsi sul
profilo e poi sulla pa-
gina Facebook di Gio-
vanna La Parrucchiera -
personaggio satirico lo-
cale - a partire dal no-
vembre del 2010. Un
libro che sta riscuo-
tendo un grande suc-
cesso  non solo tra i
seguaci della prima ora,
ma anche tra i neofiti.
La moderna comicità
dialettale marsalese si
fa su carta per un'opera
prima divertente e ricca
di riflessioni che offre
uno spaccato interes-
sante sulla provincia
italiana. Sebbene non
definitiva, “Genius_a” è
un’opera esaustiva del
personaggio satirico, al
cui interno sono conte-
nuti i capisaldi della
"narrazione giovan-
nina". “Genius_a” si
può trovare alla Libreria
Mondadori di Piazza
della Repubblica a Mar-
sala.

EDITORIA /1

Successo per il
libro “Genius_a”

INIZIATIVE

Assistenti Sociali,
corso a Marsala

Il Centro Siciliano di Te-
rapia della Famiglia pro-
pone a Marsala un corso
per assistenti sociali dal
titolo “Verso il futuro:
cambiamento – adatta-
mento – opportunità – ri-
sorse. Le nuove
prospettive del Servizio
Sociale”. Il corso ha otte-
nuto 36 crediti formativi
oltre al patrocinio gra-
tuito dell’Ordine regio-
nale degli Assistenti
Sociali Sicilia e si svol-
gerà dal 25 gennaio al 9
marzo presso la Pinaco-
teca di Marsala in Piazza
Carmine. L’iniziativa è
stata organizzata dall’as-
sociazione Archè Onlus.
Costi ed informazioni su:
www.cstf.it o mail:
cstf@cstf.it. 

EVENTI Pro Loco 2.0: “Scommessa vinta”

Si conclude il Santa
Claus Village Marsala

Si è conclusa domenica scorsa, 8 gennaio, la manife-
stazione natalizia Santa Claus Village Marsala or-
ganizzata dalla Pro Loco Marsala MTT 2.0. A

chiudere il cerchio dell’esperienza del primo Villaggio di
Babbo Natale a Marsala, domenica sera, l’estrazione dei
biglietti vincenti della lotteria omonima con in palio i
premi offerti da alcuni sponsor (i biglietti vincenti sulla pa-
gina facebook Santa Claus Village Marsala). “Quella del
Santa Claus Village Marsala - commenta il Presidente della
Pro Loco Marsala 2.0, Mario Ottoveggio - è stata un’espe-
rienza di duro lavoro ma fantastica: siamo riusciti a mettere
in piedi una squadra vincente e abbiamo vinto la nostra
scommessa, ovvero quella di regalare un pò di magia a
bambini e adulti e, al contempo, di riuscire ad attirare vi-
sitatori e turisti in città”. “Indispensabile per realizzare que-
sto progetto il supporto degli sponsor, in particolare del
principale Biotrading, ma anche il prezioso lavoro dei no-
stri collaboratori, delle ballerine, degli sportivi, degli artisti
e di tutti quanti sono stati protagonisti degli eventi in pro-
gramma, che ringrazio pubblicamente”. La manifesta-
zione, che ha preso il via lo scorso 7 dicembre, ha
riscontrato l’apprezzamento dei cittadini marsalesi, ma
anche di visitatori e turisti provenienti da altre città. “Ab-
biamo contato oltre 35.000 presenze - aggiunge Mario Ot-
toveggio -, un dato che ci rende orgogliosi del nostro
lavoro e delle nostre idee, e che ci dà la forza e l’energia
giuste per continuare a perseguire il nostro obiettivo di va-
lorizzare il nostro bellissimo territorio, tanto che siamo già
al lavoro su nuovi progetti. A tal proposito, ci auguriamo
che si realizzi finalmente la giusta sinergia tra pubblico e
privato e che eventuali contributi e patrocini vengano as-
segnati in futuro previa adeguata valutazione dei progetti,
dato che la nostra associazione Pro Loco Marsala MTT
2.0, fino ad oggi, non ha percepito alcun contributo dal-
l’amministrazione comunale”. Nel frattempo la Chiesa del
Carmine, una volta che il Village sarà smontato, diverrà la
sede ufficiale della Pro Loco 2.0, ovvero quello dell’Uffi-
cio IAT, Informazione e Accoglienza Turistica e di tante
altre attività di promozione turistica.Il Santa Claus inoltre,
si è chiuso con l’estrazione della lotteria omonima. Questi
i biglietti vincenti: 1° estratto - AC 291 (Crociera); 2°
estratto - AB 144 (Tablet); 3° estratto - AB 461 (Collana);
4° estratto - BA 199 (Cellulare); 5° estratto - AC 244
(Buono acquisto); 6° estratto - AA 700 (Tappeto). I fortu-
nati vincitori possono contattare i seguenti numeri per il
ritiro dei premi, tutti i giorni dalle ore 9 alle ore 13:
346.2226922 – 339.4904090.

SCACCHI Un Natale ricco di iniziative a Marsala: Scacco Matto, IX Giovanile Capablanca e Scacchitombola

Tutti i tornei e i vincitori della Lilybetana
Venerdì 30 dicembre si è

conclusa la XLIII edi-
zione del torneo Scacco

Matto. Si è aggiudicato il torneo
Gianvito Genovese, giovane
scacchista marsalese che, dopo
avere vinto ad agosto il torneo

per esordienti Matto del Bar-
biere, si è imposto a sorpresa nel
primo torneo ufficiale a tempi
lunghi da lui disputato. Gianvito
ha concluso il torneo imbattuto
con 5 punti su 6, al secondo
posto Francesco Bevilacqua,

terzo Marco Laudicina, altra pia-
cevole sorpresa del torneo; si ag-
giudicano i premi di categoria
under 12, 10 e 8 rispettivamente
Vito Genovese, Flavio Pipitone e
Davide Montalto, mentre il
primo posto femminile è andato
a Federica Montalto. Sempre
presso la sede dell’ A. D. Scacchi
Lilybetana si è svolto, durante le
festività natalizie, il IX Torneo
Giovanile Capablanca, che ha
visto al via 16 giocatori. Ha vinto
il torneo, per il secondo anno
consecutivo, Francesco Bevilac-
qua, seguito da Giuseppe Salvato
e Luca Balistreri; nella categoria
Under 12 primo Vito Genovese,
nell'Under 10 è arrivato primo
Riccardo Mortellaro, mentre fra

gli Under 8 si è classificata al
primo posto Bianca Pipitone, con
Martina Maggio al primo posto
fra le ragazze. Nel periodo nata-
lizio anche la prima edizione
della "Scacchitombola", partico-
lare tombola giocata sulla scac-
chiera, ideato da Antonella
Napoli e Pietro Bevilacqua.
Hanno partecipato 24 bambini
iscritti all’A.D.Scacchi Lilybe-
tana che si sono suddivisi premi
scacchistici e non. Il gioco ha no-
tevolmente divertito i giovani
partecipanti e gli organizzatori.
Ieri intanto è ripresa la consueta
attività didattica dell'A.D. Scac-
chi Lilybetana presso la sede so-
ciale di via Frisella, 65.

EDITORIA /2 Nell'ambito della Notte del Liceo Classico 2017 venerdì 13 gennaio l'autrice parlerà agli studenti marsalesi

Al Classico la “Sicilia Fatale” di Crisantino
Il Liceo Classico “Giovanni

XXIII-Cosentino” di Marsala,
diretto da Antonella Coppola,

ospita la scrittrice Amelia Crisan-
tino. “Sicilia Fatale” (Torre del
Vento edizioni – collana L’Agave),
è il lavoro storico fatto dall’autrice
che verrà presentato nell’ambito
della Notte Nazionale del Liceo
Classico 2017 venerdì 13 gennaio
alle ore 18 presso l’Aula Magna
del Liceo lilybetano. L’autrice
narra con originalità e agilità il sus-
seguirsi di avvenimenti che hanno
fatto la storia della Sicilia, parla di

personaggi legati da un destino fa-
tale, la loro rovina nel tentativo di
“conquistare” la Sicilia, in 208 pa-
gine per una lettura interessante e
accattivante.Amelia Crisantino è
una storica e saggista che ha pub-
blicato molteplici lavori di ricerca
e testi divulgativi sulla storia sici-
liana. Ha curato per «Mediterranea
– ricerche storiche» la pubblica-
zione di un manoscritto di Michele
Amari, Studi su la storia di Sicilia
dalla metà del XVIII secolo al
1820, ora inserito nella “Edizione
nazionale delle opere e dei carteggi

di Michele Amari”, nonché Vita
esemplare di Antonino Rappa, co-
mandante dei militi a cavallo in Si-
cilia (in e-book). Da molti anni la
Crisantino collabora con l’edi-
zione palermitana di “La Repub-
blica”. Il “Giovanni
XXIII-Cosentino” ha organizzato
l’incontro con l’autrice – che dia-
logherà con lo storico Giovanni
Alagna - in collaborazione con la
Libreria Mondadori di Piazza della
Repubblica e l’Agenzia Commu-
nico. L’iniziativa gode del patroci-
nio del Comune di Marsala. 

TEATRO Fu primo direttore artistico del Comunale. Sul palco l’orchestra di Davì e il Coro Brancaccio

La città di Marsala ricorda Eliodoro Sollima
“Davvero emozio-

nante la cornice in
cui si è svolto il

concerto in ricordo di Eliodoro
Sollima. Nel teatro dedicato al-
l'illustre compositore marsalese,
lo spettacolo offerto dal Coro e
dall'Orchestra è stato entusia-
smante. Ringrazio sentitamente
la famiglia Sollima per la pre-
senza”. È quanto afferma l'asses-
sore Clara Ruggieri, intervenuta
domenica scorsa al concerto
“Musica per Non dimenticare",
l'iniziativa promossa dall’Ammi-
nistrazione comunale lilybetana
- in collaborazione con il Movi-
mento di Promozione umana di

Palermo, presieduto da Nicola
Schillaci – nel 17° Anniversario
della scomparsa di Eliodoro Sol-
lima. Sul palcoscenico, l’Orche-
stra diretta da Giuseppe Davì e il
Coro Giovanile Brancaccio Tea-
tro dei Ragazzi diretto da Pia
Tramontana si sono fatti apprez-
zare dal pubblico che ha gremito
platea e ogni ordine di palchi del
Teatro comunale. A seguire il
concerto anche i familiari di
Eliodoro Sollima - primo diret-
tore artistico del Teatro – la cui
figura è stata ricordata sia da
Schillaci che dall'attore e regista
Massimo Pastore. 
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L'ISS e il Ministero della Sa-
lute contro gli allarmismi con
la diffusione di una profonda
informazione sanitaria: lavoro
per i medici e risparmio me-
dicine. Tranquillità è sapere e
cosa fare all'inizio di un even-
tuale attacco batterico o virale,
non solo statistica. Prima vi fu
la Mucca Pazza, poi l'Avia-
ria,poi la Malattia dei Polli,
poi l'Ebola, poi... adesso la
Meningite. Chiodo schiaccia
chiodo... Non capisco perché
appena si scopre una nuova
"epidemia" i mass media ci

fanno dimenticare quelle pre-
cedenti, come se fossero
"fuori moda" o fossero state
debellate improvvisamente.
Pertanto noi ritorniamo alla
nostra routine di comporta-
menti e consumi. Quest'uso
dei grandi mezzi di comunica-
zione ci porta agli SPOT UN
PO' BECERI" anche nei Tg
della Rai, senza dare un'infor-
mazione completa, senza ca-
pire che si crea "terrorismo" e
un "lavaggio di cervelli". Per
la Meningite alcuni giorni ad-
dietro ho telefonato al numero

verde dell' ISS (Istituto Supe-
riore di Sanità) di Roma. Chi
mi ha risposto dall'altra parte
del telefono mi hanno detto di
telefonare al Ministero della
Salute se volevo chiarimenti.
Lui non era in grado di chia-
rirmi qualcosa sulla Menin-
gite. Forse è meglio non dire,
per magari non avere delle re-
sponsabilità? Gli dissi che c'è
un'aria di "terrorismo media-
tico" e che l'ISS e il Ministero
della Salute dovrebbero atti-
varsi per tranquillizzare la po-
polazione. Basterebbe dare il

servizio a diversi medici spe-
cializzati sull'argomento che
avessero il compito di rispon-
dere ai quesiti degli Italiani.
Darebbero lavoro e un buon
servizio, con un risparmio no-
tevole per le casse della Sa-
nità. Si può fare?La cosa più
importante che noi cittadini
dobbiamo sapere e cosa fare
all'inizio di un eventuale at-
tacco batterico o virale. L'ul-
tima notizia da far
accapponale la pelle è stata
pubblicata nella prima pagina
di un quotidiano regionale del
5.1.17. Hanno scritto: " In Si-
cilia sono previsti oltre 700
decessi per l'influenza di que-
sto 2017".Ma fatemi il pia-
cere... 

Gaspare Barraco

Sapere e cosa fare all'inizio di un
eventuale attacco batterico o virale

VOLLEY Le azzurre di Mister Campisi incassano un 2 a 3 con alcune lacune da superare

Inizia con una sconfitta il
2017 della Sigel Marsala

E’ iniziato con una
sconfitta interna il
2017 della Sigel

Pallavolo Marsala. La for-
mazione cara al presidente
Massimo Alloro, infatti, ha
dovuto sventolare la ban-
diera bianca al cospetto
dell’Acca Volley Montella
che, al termine di un match
ben giocato, si è dovuta ac-
contentare di due punti
avendo avuto la meglio per
2-3 (20-25, 25-22, 20-25,
25-21 e 6-15). La compa-

gine lilybetana, conside-
rando come si erano messe
ad un certo punto le cose,
può ritenersi soddisfatta del
“punticino” guadagnato.
Una partita dove le azzurre
hanno palesato tutte le dif-
ficoltà dovute alla lunga
pausa; le irpine, dopo aver
giocato con maggior con-
centrazione, alla fine del
quarto, forse a causa di un
pizzico d’inconscio “appa-
gamento”, hanno gettato
via la possibilità di tornare

a casa con l’intera posta in
palio. Bravissime le atlete
ospiti a mantenere i nervi
saldi nell’ultimo atto del
match; il 6-15 finale, d’al-
tronde, non lasciava adito a
scuse o recriminazioni. La
Sigel ha comunque mosso
la classifica e, in settimana,
lavorerà alacremente agli
ordini di coach Ciccio
Campisi per preparare al
meglio la trasferta contro il
Costr.Papa Altino V.CH.

CALCIO A 5 Un 5 a 6 per la formazione lilybetana nell'ultima giornata di andata di serie C2

Vittoria per il Marsala Futsal a Monreale
Nell’ultima giornata di andata del campionato di

serie “C2” di calcio a cinque, la prima targata
2017, il Marsala Futsal, in quel di Monreale, ha

superato la formazione normanna per 5-6 agganciando a
quota trenta punti proprio i diretti avversari in testa alla
classifica. Per la formazione di mister Bruno è stata una
gara all’insegna del carattere, riuscendo a recuperare il
passivo di tre reti. Il primo tempo si era concluso sul 3-1
in favore del Monreale C5, ma, nella ripresa, i lilybetani,
spronati a dovere dal tecnico Bruno, sono prima riusciti a
ristabilire la parità ed hanno poi pigiato sull’acceleratore
vincendo la gara.  Soddisfatto per la vittoria il tecnico:
“Non posso che essere felice  per questa vittoria; non ab-
biamo giocato bene ma abbiamo espresso una grande
prova di carattere. Il portiere di movimento, come spesso
è capitato, ci sta dando i frutti sperati e se lo facciamo
bene, come in questi casi di difficoltà e una grande arma

a nostro favore.” Sabato prossimo, a Capo Boeo, arriverà
il Città di Bisacquino attualmente secondo con 26 punti e
con una partita in meno. 


